

## Jueves 23 de febrero 2012

El Financiero Crisis europea dominaría la reunión del G-20 (Reuters) La crisis de la deuda europea dominará las conversaciones entre los diseñadores de políticas del Grupo de los 20 (G-20) este fin de semana, con el resto del mundo aguardando compromisos de que la zona euro reforzará su red de seguridad. Tanto las naciones avanzadas como en desarrollo desean ver garantías de que la Unión Europea (UE) hará todo lo posible para limitar el impacto de la crisis. Unas respuestas convincentes podrían ayudar a los funcionarios a acercarse más a reforzar la potencia de fuego del Fondo Monetario Internacional (FMI) para auxiliar mejor a las víctimas. El secretario del Tesoro estadounidense, Tim Geithner, y el presidente de la Junta de Estabilidad Financiera, Mark Carney, se encuentran entre los que asistirán a la reunión del 25 al 26 de febrero, junto con funcionarios de potencias en desarrollo como Brasil, la India y China, cuyo apoyo es crucial para cualquier impulso a los recursos del FMI. P.C. G-20, Unión Europea, crisis, deuda Altos petroprecios, arma de doble filo para México Eduardo Jardón Los elevados precios del petróleo y la expectativa de que seguirán avanzando representan un arma de doble filo para México. De acuerdo con Bank of America Merrill Lynch (BofA), el incremento en la cotización del crudo contribuirá a una posición fiscal más sólida para el país, ya que es probable que se registren ingresos petroleros excedentes. Sin embargo, consideró que debido al gran peso que tienen los ingresos petroleros en el presupuesto, los elevados precios han impedido una reforma fiscal más profunda. La firma detalló que en 2011 los ingresos petroleros subieron 9.3 por ciento, debido al crecimiento de 39.3 por ciento en el precio de la mezcla mexicana de exportación durante el año, lo que compensó la caída de 1 por ciento en la producción del hidrocarburo. P.C. petróleo, precios, sector energético Invertirán 350 mdd en cluster de la electrónica, en Jalisco Gabriela Chávez / Finsat GUADALAJARA, Jal., 22 de febrero.- Inversiones por 350 millones de dólares podrían concretarse durante 2012 en el cluster de la electrónica de Jalisco, dijo el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, Telecomunicaciones e Informática (Canieti) Occidente, Octavio Parga Jiménez. El proyecto de Ciudad Creativa Digital ofrece un aliciente adicional a este sector en la entidad, donde este año podría lograrse la meta de cien mil empleos, luego que al cierre de 2011 la plantilla laboral llegó a 92 mil plazas. La expectativa para 2012 es lograr la creación de ocho mil nuevos puestos, una cifra perfectamente alcanzable debido al dinamismo mostrado por la industria de alta tecnología, que "con todo y los vaivenes económicos ha mantenido un ritmo de crecimiento sostenido", añadió el representante industrial. P.C. Jalisco, inversión, industria electrónica, cluster Busca un segundo empleo 46% de los profesionistas Zenyazen Flores El 78 por ciento de los profesionistas mexicanos afirmó que su salario perdió poder adquisitivo durante 2011, y de ellos 32 por ciento consideró que el deterioro en su bolsillo fue importante, revela una encuesta realizada por OCC Mundial. De hecho, 24 por ciento señaló que su salario no le resulta suficiente para cubrir sus necesidades básicas, que tienen que ver con alimentación y vestido, por lo que 46.6 por ciento ha considerado buscar un segundo empleo para cubrir su "piso" de necesidades. En cuanto a sus percepciones salariales, 69 por ciento de los profesionistas dijo no haber recibido un incremento salarial durante el año pasado, y aún más, 43 por ciento aseguró no haber recibido ni el aumento correspondiente al salario mínimo cada año. P.C. empleo, salarios, poder adquisitivo Padecen desnutrición casi seis millones de centroamericanos (Héctor A. Chávez Maya) Casi seis millones de personas en Centroamérica (Panamá, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Costa Rica) sufren de desnutrición, lo que representa 14.2 por ciento de la población de la zona, porcentaje que supera en 6 puntos el promedio de habitantes con hambre de América Latina y el Caribe, de 9 por ciento. Basados en el informe «Centroamérica en cifras» de la Oficina Regional de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), en cuatro de los seis países de Centroamérica el porcentaje de personas subnutridas supera el 10 por ciento, y sólo en Costa Rica esa cifra es menor a 5 por ciento. En cinco de esos seis países más de 19 por ciento de los menores de cinco años sufre desnutrición crónica moderada y grave. P.C. América Latina, pobreza Reforma Sube PIB per cápita menos que en 2010 Por Mónica Ramírez Cd. de México México (23 febrero 2012).- En 2011, Producto Interno Bruto (PIB) por habitante llegó a 10 mil 100 dólares, un avance de 9.5 por ciento respecto al año previo, tasa menor a la registrada en 2010, según estimaciones basadas en cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En 2010, la medida hipotética del ingreso por habitante del País había crecido 15.4 por ciento al situarse en 9 mil 223 dólares. Para el año pasado, el comportamiento fue resultado de una combinación de la desaceleración experimentada en la economía real en el último trimestre y la depreciación de 10.1 por ciento del peso respecto al dólar en dicho periodo. Con esto, el País se ubicó en la posición 64 a nivel global en esta medida y en la sexta en Latinoamérica, sin considerar el Caribe, de acuerdo con estimaciones de PIB per cápita del Fondo Monetario Internacional (FMI). P.C. INEGI, PIB per cápita Desaceleran agropecuarios inflación Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (23 febrero 2012).- Durante la primera quincena de febrero, la tasa de inflación se ubicó en 0.07 por ciento, la más baja en los últimos 6 años para un periodo similar, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este comportamiento contrasta con los crecimientos de las dos primeras quincenas de enero, cuando se registraron inflaciones de 0.32 por ciento. La desaceleración en el crecimiento de precios durante la primera quincena de febrero estuvo marcada por la baja registrada en los productos agropecuarios. En dicho lapso, los precios de frutas y verduras experimentaron un descenso de 4.38 por ciento, con lo que el índice global de los productos agropecuarios presentó una contracción de 1.67 por ciento. P.C. inflación, productos agropecuarios, precios Mejora mercado laboral de EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (23 febrero 2012).- Las nuevas solicitudes de subsidio de desempleo en Estados Unidos se mantuvieron estables la semana pasada, en niveles mínimos desde los primeros días de la recesión 2007-2009, ofreciendo nuevas señales de una mejora en el agobiado mercado laboral. Los trabajadores presentaron 351 mil solicitudes iniciales para recibir los beneficios de desempleo, informó este jueves el Departamento de Trabajo. La cifra de la semana anterior fue revisada a un alza de 351 mil frente al dato original de 348 mil. "La cifra está ampliamente en línea con datos recientes que muestran una mejora gradual de la economía", dijo Omer Esiner, un analista de mercados con Commonwealth Foreign Exchange en Washington. Las últimas dos lecturas semanales han sido las más bajas desde marzo del 2008. El promedio móvil de

cuatro semanas de nuevas solicitudes, una medida sobre las tendencias del mercado laboral, cayeron en siete mil a 359 mil, también la menor cifra desde marzo del 2008. P.C. Estados Unidos, desempleo, mercado laboral, subsidios Condiciona China ayuda a Europa Por AFP Pekin China (23 febrero 2012).- China supeditó este jueves su eventual ayuda para resolver la crisis de la deuda soberana en Europa a la suspensión de dos investigaciones sobre dumping y subvenciones abiertas por la Unión Europea, informó el Ministerio de Comercio en su portal internet. La Unión Europea inició el 21 de diciembre una investigación por dumping a las importaciones de ciertos aceros revestidos de materia orgánica procedentes de China y el pasado miércoles otra para averiguar si el gobierno subvenciona dichos productos. "Mientras la economía mundial siga sin poner fin a la crisis financiera y varios países europeos estén hundidos en la crisis de la deuda soberana, todos los países deberían adoptar una actitud cooperativa, abierta y tolerante para superar juntos la crisis", según el Ministerio chino. P.C. China, Europa, crisis, economía mundial Rebasa crudo Brent los Dls. 124 Por Reuters Londres Inglaterra (23 febrero 2012).- El crudo Brent subía este jueves a un máximo de nueve meses por encima de 124 dólares por barril y alcanzaba su precio más alto en euros, impulsado por el aumento de la tensión entre Irán y Occidente. Los inspectores de la ONU enviados para visitar las instalaciones nucleares iraníes declararon el fracaso de su misión, un revés que probablemente incrementa el riesgo de un enfrentamiento con Occidente. El petróleo Brent para entrega en abril ascendía 1.28 dólares a 124.19 dólares a las 11:38 GMT, tras tocar un techo en la sesión de 124.48 dólares el barril, el precio más alto desde inicios de mayo del 2011. El contrato acumula ganancias del 11.8 por ciento en febrero, y se encamina a su mayor ascenso mensual desde mayo del 2009. P.C. crudo Brent, precios Frenan altos costos crédito para pymes Por Jessica Becerra Cd. de México México (21 febrero 2012).- Los costos administrativos que enfrentan los bancos en México para otorgar crédito a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) son hasta tres veces más altos que en Estados Unidos. Así lo concluye el estudio Financiamiento de la Banca Comercial a Mipymes en México, realizado por la Cepal y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Con base en encuestas aplicadas a 17 de los 42 bancos en México, el análisis sostiene que los gastos administrativos de la banca para dar un crédito a la Mipyme representan 8.7 por ciento de la cartera vigente, mientras que en Estados Unidos esta proporción es de 2.9 por ciento. Estos gastos incluyen la evaluación del negocio previo a la autorización del crédito, la supervisión y los procesos de cobro P.C. Cepal, pymes, créditos El Universal El peso es presionado por Europa Ricardo Jiménez | El Universal En el mercado de divisas nacional, el peso mexicano operó dentro de un ambiente de nerviosismo al registrar una devaluación superior a 0.50%, resultado del anuncio de datos económicos poco favorables de la Zona Euro, como fue el caso del índice del sector servicios que en enero de este año reportó una cifra de 49.4 puntos, encontrándose por debajo de los 50 puntos que implica recesión. En ese sentido, el tipo de cambio peso-dólar en operaciones interbancarias llegó a un precio de 12.8282 pesos, comparado con las últimas negociaciones de la sesión anterior (12.7590 pesos), significó una depreciación de 0.54%, equivalente a menos 6.92 centavos, mientras las negociaciones a través de ventanilla (bancos) alcanzaron un valor de 12.95 pesos. Los analistas del medio financiero coincidieron que el peso mexicano seguirá operando con movimientos volátiles en los siguientes días, debido a la falta de claridad sobre la ayuda financiera brindada a Grecia en días pasados, por lo que no sería raro ver cotizaciones cercanas a los 13 pesos como sucedió a finales de enero del presente año. P.C. tipo de cambio Prevén explorar el Golfo junto con EULuis Carriles | El Universal Las exploraciones que se hagan en la frontera marítima con Estados Unidos pueden o no arrojar que haya yacimientos transfronterizos en el futuro y lo que se requiere ahora es dotar a Pemex de las estructuras necesarias para que pueda operar de manera conjunta con empresas privadas internacionales, explicó Fluvio Ruiz, consejero independiente de la paraestatal. "El acuerdo da una certeza jurídica pero no veo a una gran cantidad de empresas privadas yendo a buscar desde ahora ese petróleo. Tienen más certeza y les interesa pero no vamos a verlos en la búsqueda frenética", dijo. En entrevista, el experto descartó que vaya a haber resultados en el corto o mediano plazo, tanto del lado de Pemex como de lado de las empresas internacionales porque son zonas con una alta dificultad. P.C. Estados Unidos, petróleo, PEMEX, yacimientos transfronterizos IMEF alerta de riesgo con deuda estatal José Manuel Arteaga | El Universal El endeudamiento de las entidades federativas podría representar un pasivo sistémico, opinó José Antonio Quesada, presidente del IMEF. "En discusiones con algunos financieros del grupo y gente del sector financiero, mencionaban que hoy en día ya se podría estar en un riesgo sistémico", aseveró. El líder de los ejecutivos consideró como una opción para evitar el sobreendeudamiento de las entidades, el que los pasivos tengan que ser avalados por la Federación. P.C. entidades federativas, deuda Prevén freno a turismo en 2012 Ricardo Jiménez | El Universal Los pronósticos para este año en materia de turismo nacional esperan un ritmo de crecimiento moderado, sobre todo en la parte de gasto de los visitantes internacionales y llegada de turistas extranjeros, al registrar avances de 2.9% y 3.7%, respectivamente, según información de la Confederación Nacional Turística (CNT). En ese sentido, para este año la llegada de turistas internacionales podría alcanzar un volumen de 23 millones 507 mil personas, principalmente el turismo extranjero que hay estimaciones de un repunte de 5.7%, mientras el fronterizo aumentaría 1%. P.C. turismo El Economista Inflación quincenal, con menor alza en seis años Redacción / El Economista El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 0.07% en la primera quincena de febrero del 2012 con respecto al mes previo. Según el documento publicado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, el dato es menor al compararse con el aumento de 0.21% registrado en la misma quincena del 2011 y la variación más baja desde el año 2006. La inflación anualizada se ubicó en un 4.01% hasta la primera mitad de febrero, en línea con lo estimado por el Banco de México (Banxico) que espera cerrar el año con un resultado de entre 3 y 4 por ciento. El comportamiento del indicador se debe a que el índice de precios subyacentes creció 0.26%, variación mayor a la de 0.22% de igual periodo de 2011, y al del índice de precios no subyacente que disminuyó 0.54 por ciento. RDS P.C. INEGI, inflación Bolsas de Europa caen por gris panorama económico Reuters Londres- Las acciones europeas cayeron este jueves, luego de que pronósticos negativos de crecimiento para la zona euro y pobres resultados de algunos de los principales bancos de la región reavivaron temores de que Europa esté quedando atrapada en una espiral de contracción económica y endeudamiento. La economía de la zona euro se contraería 0.3% según mostraron datos de la Unión Europea, contra

estimaciones previas de un crecimiento de 0.5%, lo que ensombrece el panorama para los resultados corporativos y para los endeudados gobiernos que tratan de reducir sus déficits. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró con una caída de 0.18%, a 1,075.13 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas &rdquo;No veo razones para modificar política monetaria&rdquo;ReutersEl gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, dijo que no ve razones para modificar la política monetaria que ha prevalecido desde mediados del 2009, debido a que los riesgos para la inflación están neutralizados. Carstens dijo que el nivel de la tasa de referencia de interés en 4.5% todavía es adecuado y que la reciente aceleración en la inflación se da únicamente por factores externos y volátiles. &ldquo;En el caso de México, no tenemos evidencia de que estos fenómenos de oferta, que fundamentalmente son cambios en precios relativos, estén contaminando la formación de precios&rdquo;, indicó el banquero central. P.C. política monetaria, Banco de México Europa enfrentará inminente recesión: CENotimexLa zona del euro entrará en su segunda recesión en tres años durante el primer trimestre de 2012, según las previsiones publicadas hoy por la Comisión Europea, que revisó a la baja los datos para la unión monetaria y para la Unión Europea (UE). Bruselas estimó que el Producto Interior Bruto (PIB) de los 17 socios de la moneda única cerrará 2012 con una contracción del 0.3%, frente a un crecimiento del 0.5% previsto en noviembre. La última recesión en la zona del euro se registró en 2009, cuando la economía del grupo retrocedió un 4.3 por ciento. Por su parte, la economía del conjunto de la Unión Europea deberá estancarse en 2012. P.C Europa, recesión, crisis Economía de Europa camina a estabilidad pese a recesión: CENotimexBruselas.- Pese a los pronósticos de recesión para la zona euro, la Comisión Europea (CE) acreditó que la tensión en los mercados financieros se está &ldquo;relajando&rdquo; y que la economía de la Unión Europea camina hacia la estabilidad. En rueda de prensa, el comisario europeo de Asuntos Económicos, Olli Rehn, dijo que &ldquo;aunque el crecimiento se ha estancado, observamos signos de estabilización de la economía europea. El clima económico aún es negativo, pero se está relajando la tensión en mercados financieros&rdquo;. Indicó que la adopción de &ldquo;políticas creíbles&rdquo; en los países vulnerables y &ldquo;el reconocimiento cada vez mayor del progreso constante en el tratamiento de la crisis de la deuda soberana han contribuido a estabilizar los mercados&rdquo;. P.C. Europa, Comisión Europea, recesión PIB de Grecia se derrumbará en el 2012NotimexBruselas.- La recesión que afectará a Grecia este año será mucho peor de lo que esperaba la Comisión Europea (CE) a finales de 2011, según se desprende de las previsiones económicas publicadas hoy por el Ejecutivo. Bruselas estima que la economía griega se contraerá 4.4% en 2012, frente a una previsión del -2.8% en noviembre. Aún así, el índice indica una mejora respecto a 2011, cuando la retracción fue del 6.8%, ya por debajo de las expectativas de la CE, que en noviembre prevía que la caída del Producto Interno Bruto (PIB) griego se limitaría al 5.5 por ciento. En ese contexto, Grecia será el único país de la Unión Europea que experimentará un deflación este año, con una caída de 0.5% en los precios al consumidor. En 2011 el país heleno registró una inflación del 3.1 por ciento.RDS P.C. Grecia, crisis, recesión, pronósticos Habrá árbitro en pacto petroleroJorge Monroy / El EconomistaEl Tratado sobre Yacimientos Transfronterizos entre México y Estados Unidos contempla la figura de un árbitro, denominado experto independiente, que dirimirá las diferencias para determinar la proporción del volumen total de hidrocarburos recuperables que pertenece a cada país. El tratado, firmado el lunes por las cancillerías de ambos países, aún no es presentado oficialmente al Senado por el presidente Felipe Calderón. Sin embargo, entre algunos legisladores ya circula el documento. &ldquo;Se contempla la participación de un experto independiente que resolverá de forma vinculante en casos de disputas cuando se sospeche que se trata de un yacimiento transfronterizo y existan pozos a ambos lados de la frontera&rdquo;, precisa el documento. P.C. Estados Unidos, petróleo, yacimientos transfronterizos Crear 600 millones de empleos en 10 años, desafío global: OITNotimexEl mundo enfrenta el desafío de crear por lo menos 600 millones de empleos productivos durante la próxima década para generar un crecimiento sostenible y mantener la cohesión social, estima la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Según el informe anual del organismo sobre el empleo mundial, luego de tres años de que los mercados laborales han enfrentado continuas condiciones críticas y ante la perspectiva de un nuevo deterioro de la actividad económica el desempleo afecta hoy en día a unas 200 millones de personas en el orbe. En su diagnóstico &ldquo;Tendencias mundiales del empleo 2012: revenir una crisis mayor del empleo&rdquo;, la OIT plantea que se requerirán al menos 400 millones de plazas en la próxima década para absorber el aumento anual de la fuerza de trabajo, estimado en 40 millones por año. P.C. OIT, empleo, crisis La Jornada Más de 120 mil empresas han cerrado en lo que va del año: registros de SEJuan Carlos Miranda México, DF. Más de 120 mil empresas han cerrado o se han dado de baja del Sistema de Información Empresarial Mexicano (SIEM) en lo que va del año. La información del portal, que administra la Secretaría de Economía y donde se registran las unidades económicas que hay en el país, señala que hasta el cierre de 2011 había 778 mil 564 registros en la base de datos, mientras en lo que va de 2012 sólo se contabilizan 656 mil 247 (es decir 122 mil 317 unidades menos) la cifra más baja en todo el sexenio. Esa disminución en el número de establecimientos equivale a una caída de 15.7 por ciento en menos de dos meses. P.C. Secretaría de Economía, sector empresarial Sube inflación 0.07% en primera mitad de febrero; anualiza en 4.01: inegi Reuters México, DF. El índice de precios al consumidor de México subió un 0.07 por ciento en la primera quincena de febrero, dijo este jueves el instituto de estadísticas. El índice subyacente, considerado un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina algunos productos de alta volatilidad, subió un 0.26 por ciento en el mismo período, dijo el Instituto de Estadística y Geografía (INEGI). La inflación anualizada se ubicó en un 4.01 por ciento hasta la primera mitad de febrero, debajo del 4.11 por ciento previsto por analistas en un sondeo previo de Reuters, según datos del Instituto de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. INEGI, inflación El País La Comisión Europea pronostica que el PIB español retrocederá un 1% este añoEl Gobierno español ya tiene las cifras a las que había condicionado la elaboración de los presupuestos de 2012, aún sin empezar pese a que han pasado dos meses desde que el equipo de Mariano Rajoy tomara posesión. Y el punto de partida es malo, aunque no tanto como vaticinan el Fondo Monetario Internacional, el Banco de España y la mayoría de servicios de estudios privados. En sus primeras previsiones del año, la Comisión Europea pronostica que el PIB español retrocederá un 1% este ejercicio. P.C. Comisión Europea, España, pronósticos, crecimiento económico El precio del petróleo en euros bate su máximo histórico en pleno

pulso con Irán. DELGADO / Bloomberg Madrid / Nueva York 23 FEB 2012 - 13:48 CET62 Comprar petróleo es caro. Pero si para hacerlo además tienes que desembolsar su precio en euros, la dificultad es doble. El precio del petróleo brent, de referencia para Europa, ha superado esta mañana su máximo histórico en euros. A las tensiones en Irán y su pulso por el suministro a Europa, se suma también la depreciación de la moneda única y un mes de febrero más frío de lo normal. Una combinación que saldrá cara a países como España. En la sesión de hoy, el barril de crudo ha llegado a cotizar a 93,64 euros, 20 céntimos más que el pico con el que coronó, el 3 de julio de 2008, aquella escalada del precio del petróleo. P.C. petróleo, precios